

LA UNION CATOLICA

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR. José M. Sánchez G.

Hoc est victoria que vincit mundum, filies nostra.
1^a Joan V, 4.

Ibi enim sunt duo vel tres congregati
in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

San José, martes 14 de Julio de 1896.

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Correspondencia en París para anuncios y reclamos:

Mr. A. LORETT, rue Caumartin, 6.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

PAGO ANTICIPADO.

La Religión Católica Apostólica Rómanna, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dár ó recibir la instrucción que á bien tengá, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados; o ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando los responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depósitos de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. *Es deber de los fieles sostenerla eficazmente* no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

JULIO. Este mes tiene 31 días.

Mart. 14.—San Buenaventura, obispo, confesor y doctor, san Focas, obispo y mártir, y santo m. obispo.

"LA UNION CATOLICA."

De las pretendidas
RELIGIONES PROTESTANTES.

Quiere saber el público caántas distintas religiones hay entre los pocos protestantes (casi todos extranjeros) que viven en Costa Rica?

No menos que diez.—1º Luteranos; 2º Calvinistas; 3º Anglicanos de la Alta Iglesia (High church); 4º de la Baja Iglesia (Low church); 5º de la Ancha Iglesia (Broad church); 6º Presbiterianos; 7º Baptistas; 8º Wesleyanos; 9º Indenominados (Jamson, Góngora y Cº); 10º Agnitas. La mayor parte viven en San José y en Puerto Limón. ¿Te extrañas, lector? ¿No sabes, pues, que el Protestantismo no es otra cosa que la interpretación de la Biblia según como se le antoja á cada uno? Cuantas cabezas, tantas interpretaciones y pretendidas religiones!

Otras cosas más veredes, señor lector.

El 30 de Setiembre de 1883, el Registrador General de Inglaterra nos da la lista oficial de las sectas protestantes en aquel país. ¡Adivina cuántas, querido lector! Ciento ochenta. En los Estados Unidos, en la misma época, se contaban 54. Añadiendo las de Alemania, Suecia, Holanda, etc., alcanzamos fácilmente á la monstruosa cantidad de 300 sectas protestantes desde el año 1520 hasta hoy, menos de 400 años.

Desde Cristo, durante casi 1900 años, ¿cuántas Religiones Católicas? Siempre una sola, como Dios; siempre la misma como Dios; siempre invariable como Dios; porque *Ella sola* es la religión divina; las demás son invenciones de hombres, y sabemos de qué hombres; y varían como los hombres.

De qué medio se vale Dios para esta unidad, para esta invariabilidad? De la Iglesia docente, el Papa y los Obispos; porque desde el principio está Iglesia fundada por Cristo, inspirada por Dios, interpreta siempre la doctrina de Cristo en el mismo sentido que Cristo la enseñó.

Ahora, benévolos lectores, voy á darte un extracto (no más) del documento estadístico del Registrador General.

PRINCIPALES SECTAS PROTESTANTES
EN INGLATERRA:

Iglesia de Inglaterra	— 4 sectas
de Escocia	"
de Cristo	"
del Pueblo	"
del Progreso	"
Anglicanos	— 4 sectas
Luteranos	— varias sectas

Calvinistas	— 3 sectas
Baptistas	— 14 "
Creyentes (<i>Believers</i>)	— 3 "
Evangelistas	— 5 "
Libres Iglesias	— 13 "
Los Cristianos	— 14 "
Misioneros	— 6 "
Metodistas	— 12 "
Wesleyanos	— 9 "
Independientes	— 5 "
Reformados	— 6 "
Unionistas	— 5 "
Unitarios	— 3 "
Unidos	— 4 "
Cuáqueros	"
Mormones	"
Episcopalianos	"
Ritualistas	"
Apostólicos	"
La Nueva Jerusalén	"
Memnonitas	"
Presbiterianos	"
Armenios	"
Moravios	"
Aletianos	"
Cristianos del Advenimiento	"
Los Hermanos	"
Los Bíblicos	"
Los Católicos-Apostólicos (<i>no Romanos</i>)	"

El Ejército de la Salvación

La Armada de la Salvación.

¡Qué torre de Babel! ¿No es verdad, lector?

José BIROT,
Misionero católico.

CRONICA

de la Visita Canónica al Guanacaste
y Guatuso.

El sábado 1º de Febrero celebramos la santa misa á las 4 a. m., y á las 6 emprendimos viaje para Esparta, acompañados del Presb. Rohon y de la gente de San Rafael de Esparta que en el Higuito encontramos. Subiendo la cuesta del río Jesús María venía el Sr. Cura de Esparta con el Presb. José A. Schneider y algunos otros sacerdotes, entre ellos el Sr. Jefe Político y el Alcalde único, que más adelante aumentaron la comitiva.

En el propio centro del puente del río Jesús María se levantaba un arco triunfal con la siguiente inscripción: "Esparta Católica saluda á Su Señoría Ilma." y más adelante, en los Nances, otro con las mismas palabras, más ó menos.

A las 9 a. m. llegamos á esa ciudad, cuya fundación data del año 1573, siendo una de las más antiguas de nuestra República. Fué fundada en tiempo del coloniaje español, por Diego de Anguiana de Gamboa, rico personaje residente en Granada de Nicaragua, y que fué nombrado Gobernador de Costa Rica en el año citado.

La llamó ciudad del "Espíritu Santo de Esparta," compuesta de los

habitantes de Aranjuez á quienes obligó á formar la nueva población colocada en el valle de Coyoche.

Más tarde fué trasladada al lugar que actualmente ocupa, sin poderse averiguar á punto fijo la fecha de este traslado. Todavía en el año 1891 se veían á cien varas Sur de la Casa Cural los cimientos de las paredes de un convento de Franciscanos.

Por estar tan cerca del puerto Caldera, Esparta fué víctima durante varios años del saqueo y pillaje de los piratas, quienes la incendiaron por segunda vez en el año 1686, y reedificada en 1693 por Bustamante y Viñers, Gobernador entonces de Costa Rica, quien reunió sus habitantes dispersos y errantes y les obligó á edificar nuevas casas.

En 1782 Esparta y sus barrios contaba con 855 habitantes entre españoles, mestizos, mulatos y negros, y al presente tiene 3295, comprendiendo los de la ciudad que son 1245 y los de sus diez barrios.

Volvamos á nuestra visita canónica, que empezó á las 11 a. m. La Iglesia está bastante arreglada, con ornamentos y vasos sagrados que muestran los esfuerzos del Sr. Cura Presb. don Leóncio Piedra, por sostener y aumentar el culto católico con la decencia que exigen sus augustas ceremonias.

Aquí, como en casi todos los habitantes de las costas, se nota cierta indiferencia en materia de religión, debido sin duda á que el clima así lo permite y á que muchos meses han pasado sin el consuelo de un Cura que los exhorte y anime.

Por nuestra parte podemos decir que los Espartanos en su mayoría son de muy buena voluntad para todo aquello que redunde en provecho público y que si permanecen indiferentes es porque no hay quien tome la iniciativa, ó porque la toman mal. Un buen Jefe Político de acuerdo con un Cura celoso y entusiasta, podrían colocarlos fácilmente en la cumbre de la gloria política y religiosa.

Gracias á Dios, los que actualmente desempeñan esos puestos, creemos que no dejan nada que desechar, al menos que nosotros sepamos.

En el uno caballerosidad, respeto, actividad y progreso; celo en su ministerio, piedad y prudencia en sus obras, en el otro.

Un gran mal diezma estos lugares, y las dos autoridades de común acuerdo deberían trabajar para oponerle un energético remedio! Nos referimos á las *parrandas* de *marimbas* que no son sino el foco de embriaguez para los hombres y de corrupción para las mujeres.

Allí el jornalero bota su plato dejando á su familia sin el vestido y alimento necesarios, ni el que ha

do el juicio, profiere malas palabras, que oyen las mujeres y los niños, y ahullando como coyotes desvelan á los vecinos honrados y virtuosos. Ahí la juventud se pervaerte con tan buenos maestros, quienes más tarde se convierten en constantes parroquianos de la cárcel pública.

Total: pérdida lamentable para las familias, para la agricultura, para el comercio, y ganancia al *chiento por chiento* para los taquilleros y fondos municipales. Hay quien asegura que éste es el motivo de la tolerancia de semejantes escándalos.

Por desgracia nuestra, llegamos ahí y permanecimos durante los días de corridas de toros, es decir, en tiempos en que la borrachera, los gritos y los pleitos se pavonean por las calles con entera libertad.

Tiempo es ya de pensar seriamente en proporcionar otra distracción á los pueblos, porque eso de ver con alegría y tal vez con carcajadas la vida de un hombre pendiente de los cuernos de un toro, nos hace retroceder á los tiempos bárbaros en que los romanos sedientos de sangre se complacían en las luchas de los gladiadores en los combates del hombre con las fieras.

Con la lengua de nuestros conquistadores, heredamos también esta distracción, si así puede llamarse, que tuvo principio en el reinado de Alfonso VI—al menos no se menciona antes,—y que fué la entretenición de la nobleza en la Edad Media, llegando en tiempo de Fernando VII hasta el deseo de fundar en Sevilla una real escuela de tauromaquia, en donde se enseñaba la teoría y la práctica de ese arte tan odioso.

En nuestra Costa Rica estamos aún más adelantados, pues disponemos de tantas escuelas tauromáquicas como taquillas hay en el lugar, en donde el torero aprende la teoría admirable de ver al toro en miniatura, ó á no verlo, tras los anteojos de la ebriedad, la práctica no muy envidiable de sufrir golpes y embestidas con el mérito de la estupidez, y á recibir el premio inmortal de una horrible muerte, cuando no una larga y penosa enfermedad.

¡Y esto aplaudimos y festejamos con gritos de alegría y carcajadas estrepitosas!

¡Hasta qué punto se degrada el hombre!

P. D. CARMONA.

San Vicente, Julio de 1896.

MOVIMIENTO MARÍTIMO.

Puerto de Puntarenas.

Julio 11.—Hoy á las 5 p. m. fondeó el vapor inglés *Casma*, de 357 toneladas, procedente de Pedregal, con un día de mar, 29 tripulantes, capitán Simón y consignado á Rohrmoser & C^a. Pasajeros: Manuel Quesada, M. Jurado. Carga: 216 novillos, 12 caballos, 52 cerdos, 7 sacos cacao y 4 cajas de manteca.

Julio 13.—Hoy á las 9 a. m. fondeó el vapor N. A. *Costa Rica*, de 1166 toneladas, procedente de Panamá, con 2 días de mar, 60 tripulantes, Capitán Zeeder. Consignado á Rohrmoser & C^a. Pasajeros: J. Blair. Carga: 550 bultos mercaderías con 46 y $\frac{1}{2}$ toneladas. Correspondencia: ...

Puerto de Limón.

Julio 11. Hoy á las 2,30 p. m. fondeó el vapor inglés de la M. R. B. *Larne*, de regreso de San Juan del Norte, 7 horas de mar capitán Stanger, 55 tripulantes, 1011 toneladas. Pasajeros: Alfredo Davis, Matías Martí, Alfredo Sinnet y Sabas Terbina. Sin carga. Correspondencia 1 saco. Consignado á F. J. Alvarado.

Julio 12. Hoy á las 7,30 a. m. fondeó el vapor inglés *Alene*, procedente de Cartagena, 39 horas de mar. Capitán Seiders, 55 tripulantes, 1,482 toneladas. Pasajeros Isidoro Pinto, Eduardo Smith Egbert March, Alexander Scholds, Samuel Creu, David León, Sachari Houghton, Lorenzo M. Baker, Arthur Donickins, Willian Spencer, Francis Milord, Bennet Luisa, Elisabeth Smith, Eleonora Bernard, Ethel A. Grant, Vicente Negro, Guillermo Quesada, Hortensia de Quijano, O. Hortensia de Quijano, José M. de Quijano, Matilde de Quijano, Alberto Quijano, Inés de Quijano, Bartolomé Marichal, y Alberto Marichal. Carga: 121 bultos y 33 novillos. Correspondencia 2 sacos y 1 paquete. Consignado á J. M. Keith.

Julio 12. Hoy á las 12 m. fondeó el v. por noruego Baracoa, procedente de New York con 10 días de mar capitán Clausen 17 tripulantes. 484 toneladas. Sin pasajeros. Carga: 2915 bultos. Correspondencia: 7 sacos. Consignado á F. J. Alvarado.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRURGIANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8^a Avenida, O.

GACETILLAS

14 de Julio.—Siendo este día de fiesta nacional para la Francia, plácenos enviar atento saludo al apreciable señor Cónsul de aquella noble nación M. Emilio Jore, así como á los demás miembros de la Colonia francesa en Costa Rica.

Un Veterano Feliz.

(Traducido del diario "Democrat," de Ithaca, Nueva York.)

Un reportero del *Democrat* ha conseguido ver á Mr. H. T. Freese, de quien se ha hablado mucho, y que vive como á una milla de Varna. Este señor se expresó como sigue:

"Antes de la guerra era yo un hombre sano. En la batalla de Gettysburg fuí herido en la espalda. Era miembro del Regimiento 76 de voluntarios de New York. Nunca me repuse de la herida y en realidad empeoré constantemente. Me atacó la insensibilidad ó entumecimiento, que comenzó en uno de los dedos de los pies y se extendió hasta más arriba de las caderas. Me molestaba un dolor en el cuello, se afectaron los ojos y tenía doble visión. También me aquejaba un severo dolor en el costa-

do que hacía difícil respirar. Hace como doce años empeoré de tal modo que no podía trabajar. Fuí á los mejores médicos que abandonaron el caso diciendo "que no había esperanza" y que "era inútil tomar medicinas." Luego comencé á tomar varias medicinas recomendadas para esta clase de enfermedades: Gasté mucho dinero con poco ó ningún éxito. Usé también por mucho tiempo una batería eléctrica y un cinturón eléctrico por el que pagué \$ 30, sin que observase mejoría alguna. Ya últimamente no podía andar sin agarrarme á algún soporte y con dificultad podía levantar los pies. Para este tiempo tuve noticia de un amigo á quien habían hecho mucho bien las Píldoras Rosadas del Dr. Williams para personas pálidas. Le supliqué me enviara seis frascos, y cuál sería mi sorpresa y alegría cuando empecé á mejorar! Mandé por más y noté que gradualmente me iba sintiendo más fuerte mental y corporalmente. Antes de tomarlas, á menudo tenía la mente en estado confuso, pero luego se aclaró; mejoró la vista: disminuyó en agudeza y frecuencia el dolor del cuello: la neuralgia, que hacía de mi vida una pesada carga, comenzó á desaparecer y los ataques que antes duraban seis semanas, desaparecían en poco tiempo; el entumecimiento en la espalda disminuyó gradualmente y hoy caminó varias millas sin más ayuda que mi bastón. Subo y bajo las escaleras fácilmente."

El reporter, aunque impresionado por la sinceridad de Mr. Freese, le preguntó si estaba dispuesto á afirmar lo que queda dicho bajo juramento, y Mr. Freese dijo que no había inconveniente, haciéndolo luego en debida forma ante el Notario Público Mr. Samuel S. Gress.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams para personas pálidas contienen, en forma condensada, todos los elementos necesarios para dar nueva vida y riqueza á la sangre y para restablecer los nervios. Son específico infalible para enfermedades como ataxia locomotiva, parálisis parcial, baile de San Vito, sciática, neuralgia, reumatismo, dolor de cabeza nervioso, efectos de la gripe, palpitación del corazón, cutis pálido y amarillento, sensación de cansancio debida á la postración nerviosa; todas las enfermedades resultantes de malos humores en la sangre, como la escrófula, erisipelas crónicas, etc. Son también específico para dolencias femeninas, como la suspensión e irregularidad de menstruación y toda clase de debilidad. Las venden en todas las farmacias y las fabrica la casa Dr. Williams' Medical Company, Schenectady, New York, E. U. de A.

Noticias por cable.

NUEVA YORK, 7.

En la convención democrática que está verificándose en Chicago John W. Daniel de Virginia ha sido elegido Presidente temporal por un voto de 550 á 349. Los delegados que favorecen el talón de oro hicieron grandes esfuerzos para elegir á David B. Hill de Nueva York.

LONDRES, 7.

El Times anuncia la muerte esta mañana de Sir John Pendlebury, la cual resultó de un ataque de parálisis.

FILADEFIA, 7.

El Sr. Viborg ex-capitán del vapor *Horsa* que fué sentenciado á año y medio de prisión por haber encabezado una expedición filibustería contra Cuba, hoy fué trasladado á la prisión oriental.

HABANA, 7.

Noticia el General Sandoval que la caballería Guantánamo tuvo encuentro con 200 facciosos en la hacienda Roletia; los rebeldes huyeron dejando 3 muertos y llevando consigo gran número de heridos. Sabiendo el General Linares que las fuerzas de José Maceo y Periquito Pérez estaban en marcha hacia San Ramón mandó 500 hombres á interceptarlos. Los españoles encontraron al enemigo ayer entre Galo y Quemado; después de 6 horas de combate, el enemigo fué desalojado de su posición á punta de bayoneta dejando 59 muertos. Los españoles perdieron 2 muertos y tuvieron dos tenientes y 24 soldados heridos. Notician de Santa Clara que las guerrillas de Ranchuelo tuvieron encuentro con una partida de facciosos en la hacienda de ganado Caridad derrotándoles completamente y causándole 13 muertos, incluyendo el jefe. Notician de Santiago de Cuba que una pequeña partida de rebeldes sorprendió y capturó una fortaleza cuya guarnición consistía de voluntarios de la Habana; la sorpresa se debió á la traición de un cabo. Se está averiguando el caso.

LONDRES, 7.

El Standard publica un despacho de Berlín el cual avisa que el Gobierno de la República Sur-Africana ha contratado 60 mil rifles con la casa de Lowe & C^a.

HABANA, 7.

Hoy fué fusilado en la fortaleza Cabanás, Joaquín Pardigón Pastrana por rebelión.

YOKOHAMA, 8.

Debido á las grandes inundaciones acontecidas en la costa Occidental de Japón, 3000 individuos perdieron la vida.

HABANA, 8.

Hoy llegaron á esta 18 oficiales del ejército mexicano para ofrecer sus servicios á las autoridades españolas. La cosecha de azúcar ha disminuido 735,575 toneladas.

SAN PETERSBURGO, 8.

Hoy fué destruida por un incendio la villa Kröbin situada en la provincia de Grados dos mil personas quedaron sin hogares.

HABANA, 8.

Hoy se recibió aviso que personas desconocidas dieron fuego á la hacienda Santa Bárbara cuyo dueño es el Sr. Lafert; se calcula el daño en trescientos mil pesos.

CHICAGO, 9.

El programa del partido democrático, que se acaba de anunciar es el siguiente: Nosotros los demócratas reafirmamos nuestra lealtad á los grandes principios de justicia y libertad sobre los cuales está fundada la institución y que desde el tiempo de Jefferson siempre han sido sostenidos por el partido democrático, es decir libertad de hablar, libertad de la prensa, libertad de conciencia; la conservación de derechos personales, la igualdad de ciudadanos ante la ley y la estricta observación de las limitaciones de la Constitución. Reconocemos que en la actualidad la cuestión monetaria es de suprema importancia. Llamamos la atención del público á la Constitución federal, la cual dice que la plata y el oro son las monedas de Estados Unidos; en seguida el partido se compromete á sostener el sistema de acuñar la plata á la proporción de 16 á 1.

NUEVA YORK, 9.

Un despacho de Madrid para el *Herold* anuncia que Weyler informa que las columnas al mando del Gral. Albert y el coronel Vara de Rey, que constaban de 1500 hombres tuvieron una batalla con las partidas de insurgentes al mando de José Maceo y Periquito, la batalla se libró en el camino entre Galo y Quemados y dilató seis horas, resultando completo triunfo para los españoles. Los fácicos dejaron 59 muertos sobre el campo de batalla. Los españoles perdieron 2 muertos y 2 oficiales y 24 hombres.

LONDRES, 9.

La Westminster *Gazzette* anuncia que la embajada española ha protestado al Gobierno inglés contra la venta por casas inglesas de armas y pertrechos á los insurgentes de Cuba.

MADRID, 9.

El Gobierno español ha recibido informe de que la revolución de Cuba ha recibido instrucciones de sus agentes en Londres, París y Nueva York de aumentar su actividad.

CHICAGO, 9.

La convención democrática adoptó con pocos cambios todo el programa que se leyó ayer, aunque la moción en favor del talón de oro propuesta por David B. Hill fué rechazada. Hill recibió una ovación. La moción en favor del talón de oro fué rechazada por 626 votos contra 303.

CHICAGO, 10.

La Convención democrática nombró á William J. Bryan de Nebraska, candidato democrático para la Presidencia de los Estados Unidos; Bryan recibió 500 votos, Bland, 105, Matthews 31 y Pattison 90.

HABANA, 10.

El Comandante de la cañonera española *Diego Velázquez*, supo que los insurgentes trataban de desembarcar una expedición en la costa de María la Grande, provincia de Pinar del Río, mandó dos botes con gente armada y capturó dos hombres y tres botas.

—Las bandas de rebeldes en la vecindad de Guanabacoa atacaron los puestos españoles situados en los alrededores de esta ciudad. De Pinar del Río el General Bernal informa oficialmente que tuvo encuentro con varias bandas de insurgentes cerca de

Mayegues, de Remates; la batalla dilató más de dos horas, y aunque el número de españoles no pasó de 600 y los insurgentes pasaron de 1600, éstos quedaron completamente derrotados y perdieron todos sus pertrechos. Notician que las lluvias están haciendo mucho daño á lo largo de la trucha española. Una carta que se acaba de recibir de Sagua la Grande noticia la muerte de los caudillos revolucionarios Roberto Sánchez y José Maceo. Hoy partieron para España el Juez de la Corte Suprema y el General González.

MADRID, 10.

El aniversario del natalicio de la Reina Regente, que se verificará el 20 del que cursa, se celebró con un edicto poniendo a todos aquellos individuos que fueron arrestados por sospecha de haber tenido complicidad en la Revolución.

Rafael Alenza Jr.
DENTISTA.

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157, casa de don Vidal Quirós, casi frente á "La Cabaña."

Teléfono número 196.

DR. ROS POCHET
MÉDICO CIRUJANO.

Especialista en partos y enfermedades propias de las señoras.

Practica toda clase de operaciones quirúrgicas.

Ofrece al público sus servicios profesionales en la Farmacia Americana, calle Central, esquina 5^a Avenida.

Horas de consulta: 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Domicilio: casa habitación del Sr. Pochet.

Gregorio Martínez S.

NOTARIO PÚBLICO.

Avisa al público en general y á sus clientes en particular que ha trasladado su oficina á los bajos de la casa que ocupa don Nicomedes Sánchez, 7^a Avenida, Oeste, número 1481.

Sociedad Mercantil Costarricense.

No habiendo tenido efecto la sesión del domingo 12 del corriente mes, por falta de quorum, se suplica nuevamente la asistencia para el domingo 19 á todos los socios, y los que no puedan concurrir otorguen carta poder á alguna persona que los represente.

En el Hotel Belisari.

I. LEVKOWICZ,
Director.

San José, Julio 13 de 1896.

AVISO

Las oficinas del señor MINOR C. KEITH se han trasladado á la casa que fué del DOCTOR do JOSE MARIA CASTRO MADRIZ, esquina que forman la novena Avenida Este, y la Calle 21, Sur.

San José, Mayo 21 de 1896.

AVISO

En la Avenida 8^a número 127, Oeste, á 25 varas de la esquina del Parque Central, se trabajan

ADORNOS Y ORNAMENTOS DE IGLESIA

de todas clases: también se venden hechos y se ponen.

Venta de COLCHONES de toda clase á precios modicos.

Alfonso Jarai

JOSE JOAQUIN TREJOS,

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: Calle 22 nº 23, frente á don Fabián Esquivel.

VINO Y JARABE
de DUSART

Con Lacto-Fosfato de Cel

El Lacto-Fosfato de cel contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños ráguitos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes décaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cel Enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y todas las farmacias.

SALUD DE LAS SEÑORAS

APOLINA CHAPOTEAUT

La Apolina Chapoteaut que no debe confundirse con el apio, es el más energico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo menstrual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y dolores que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las señoras.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

VINO Y QUINA HIERRO

de GRIMAUT Y C[°] Farm. en PARIS
Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorofície, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos a estímulos emocionales, el hinchazón y cuantitas dolencias dianas del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO Y QUINA y HIERRO de GRIMAUT Y C[°] desarrolla con rapidez á los niños en dejas, á las jóvenes pálidas y abatidas; corta los fieros accesos febriles, la hinchazón de las muñecas, y los sudores nocturnos; eficaz en las diarreas rebeldes, facilita las contracciones genitales, y sostiene á los ancianos.

Este Vino se prepara con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUINAZINA DE PEYRETTE.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

Cápsulas

ANTIPIRINA
del DOCTOR KNORR

Único Inventor
Estas cápsulas son el específico seguro de las fiebres, neuralgias, neuralgias, cisticitis y dolores articulares, etc. La Antipirina del Dr. Knorr es la única experimentada en los los más resistentes profesores. Se ha dictado la Antipirina diciendo que es el remedio de los doctores y del doctor.

Cada garantía exigir el nombre en cada una de ellas.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

JARABE DE RÁBANO YODADO
de GRIMAUT Y C[°]

SECRETADO por los médicos para combatir el linfatismo, el germen, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclequenes y delicados; para disolver las glandulas del cuello y despejar el apetito. Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre GRIMAUT Y C[°] que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

EN PARIS, 8, rue Vivienne.



CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento mas fortificante salido a los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA: Diez años de éxito continuado y las alusiones de todas las encyclopedias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: La Cansancio, la Enemia, las Discreciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Atrofia de los Sistemas, el Rágutismo, Las Afecciones escrofulosas y tuberculosas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que repara todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, corrige y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energia vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma de AROUD

JARABE DE DIGITAL DE LABÉLONYE
Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

ERGOTINA y GRAJEAS de ERGOTINA de BONJEAN
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grajeas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbrazamientos y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: LABÉLONYE, calle de Aboukir, nº 99, en Paris
Y en las principales Farmacias de todas ciudades

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la BOTICA FRANCESA.

¡Uvas! ¡Uvas!

VENDO SARMIENTOS

á toda persona que deseé
obtener matas de uvas, puede dirigirse á la
Carpintería y venta de ataúdes

de PEDRO SUÑOL,
CALLE DE LA MERCED

6 sea, 19. Sur, número 251, donde encontrará Sarmientos de la Parra que da uvas acreditadas.

Precio: \$ 2-00 el Sarmiento; al que compre de 6 para arriba, se le hace un descuento del 15%; daré instrucciones del modo que los cultivo, permitiéndoles ver las que cultivo.

FARMACIA CENTRAL
DOCTORES
ROJAS & SOTO.

Valverde S. y Bressoud sucesores

Surtido completo de drogas, especialidades farmacéuticas y artículos concernientes al ramo de Botica.

Preparaciones de **Hemoglobina**, bajo la forma de VINO, ELIXIR, JARABE, GRAJEAS y HEMOGLOBINA SOLUBLE, poderoso reconstituyente de la sangre. Estas preparaciones contienen el hierro tal como existe en el glóbulo sanguíneo y permiten administrarlo á grandes dosis sin fatigar el estómago, producir irritación, ni ennegrecer los dientes.

ESENCIAS inglesas para jarabes.

VINOS medicinales.

Artículos de potenci

Especial cuidado en el despacho por mayor, bajo el principio de no introducir al país sino

Productos de absoluta pureza.

Los nuevos propietarios de esta acreditada Farmacia, en consideración á la confianza que le dispensa el público, han resuelto hacer una

GRAN REBAJA DE PRECIOS

en la mayor parte de sus artículos.

Los Doctores ROJAS y SOTO siguen recetando en la misma Farmacia.

NEGOCIO LUCRATIVO

Vendo 13 caballerías de potrero y montaña, una hora de la villa de San Ramón, en el punto llamado "El Río de Jesús," cercado por cercas de alambre en una parte, y la otra por cercas naturales. En dicho terreno tengo 100 reses de cría que vendo igualmente, ya sea el todo ó parte de ellas.

J. G. GEORGE MORERA.

Consérvese la Salud!!
MAGNESIA DE SAL-TRUTAS.

EL SUSTITUTO HYGIÉNICO DE HUNSTOCK.

El mejor Aperitivo. Regulador del Hígado. Estómago. Riñones. Basó e Intestinos.

CURA RADICALMENTE: Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliar, Catarral de la Vejiga, &c., &c., &c.

ES EL GRAN REMEDIO y PROFILÁCTICO DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.



LA CONTRADOLINA.

Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para el Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Período Menstrual. DOSIS de 25 a 50 CENTÍGRAMOS.

HEADINE

El incomparable Remedio para la Influenza, Jaquecas, Neuralgia, Hemiceranía, y todas clases de Dolores de Cabeza.

UNA CURA INMEDIATA. NUNCA FALTA!! De venta en todas las Boticas.

Jabonería Nueva.

El depósito de esta Fábrica, se encuentra frente al edificio del mercado, al lado Oeste, donde ofrezco jabones amarillos y barcinos de la mejor calidad, y á precios sumamente bajos.

Gabriel Coronado.

GRAN BARATILLO

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe

Aprovechen la ocasión
LUIS ARCE.

También se venderá á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

GRAN SASTRERIA.

LA VILLA DE PARIS. EN EL PARQUE CENTRAL.

hemos recibido un espléndido y variadísimo surtido de géneros de todas clases, y entre ellos varios de géneros negros especiales para **SOTANAS** y ropa para los señores Sacerdotes, comprometiéndonos á satisfacer los gustos más exigentes en todo lo concerniente al ramo.

Especialidad en trajes de Francia.
Prontitud, esmero y economía ofrecen

Robles y Romero.

San José, Julio 10 de 1896.

Tip. de San José.